

TEMA: Salud

SUBTEMA: Estimado Muertes Coronavirus

REFERENCIA: Expansión Política. (23 de abril). La Secretaría de Salud estima que el coronavirus causará hasta 8,000 muertes. Recuperado de <https://bit.ly/35ChSs1>

NOTA:

**La Secretaría de Salud estima que el coronavirus causará hasta
8,000 muertes**

Aunque no se aplicará una cuarentena obligatoria, México estima llegar a 8,000 muertos por COVID-19 y se prepara contra reloj para el pico de contagios que evite la saturación hospitalaria, dijo a la agencia Efe Hugo López-Gatell, subsecretario de prevención y promoción de la Salud.

"Estamos al borde de la saturación en algunas localidades como la Ciudad de México o Tijuana", dijo en entrevista el funcionarios que se ha convertido en la cara más visible en la lucha contra la pandemia.

Este martes se declaró la entrada a la fase masiva de contagios (fase 3), que acumula más de 10,500 casos y 970 fallecidos, y alargó las medidas de distanciamiento social hasta el 30 de mayo.

El pico máximo se estima entre el 8 al 10 de mayo con "miles" de nuevos casos a diario y las autoridades se han preparado desde hace meses para atender la contingencia, aseguró López-Gatell.

Según el doctor en Epidemiología, unos 250,000 mexicanos podrían enfermar y habría "muchísimos más infectados" pero sin presentar síntomas, por lo que se trabaja para tener unas 16,000 camas de terapias intensiva.

En total, el doctor estimó que entre 6,000 a 8,000 personas pueden fallecer, una cifra relativamente menor en un país con unos 125 millones de personas en comparación a otros países.

Al momento, no se ha llegado a esta cifra de enfermos críticos, pero el país trabaja contra reloj para una "reconversión hospitalaria" con la creación de hospitales de campaña y el apoyo de instituciones de salud privada para derivar pacientes no enfermos de la COVID-19.

"Con este convenio que se hizo con hospitales privados tenemos una capacidad de reserva de casi un 50% de las camas disponibles", dijo el funcionario, que cuenta con un posdoctorado en Epidemiología por la Universidad de Johns Hopkins.

COMENTARIO

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, mencionó que el número de fallecidos por COVID-19 en México puede ascender hasta los 8 000 casos, un número relativamente menor para los 125 millones de habitantes que tiene México. Sumado a ello dijo que estados como la Ciudad de México y Tijuana, están al borde de la saturación en algunas localidades, debido al incremento de casos, pues hasta el día de hoy existen 10,500 casos y 970 defunciones por coronavirus.

Estas cifras van en incremento y se estima que el pico máximo se de entre el 8 y el 10 de mayo, por lo que señalo que se ha trabajado durante este tiempo para atender a todos los pacientes que resulten en este pico, en dos estrategias fundamentales: el convenio con hospitales privados y los hospitales de campaña, con lo que se espera cubrir la demanda y no llegar a un colapso del sistema de salud.

El gobierno ha implementado distintas estrategias para que no haya un saturación en el sistema de salud, estas medidas han funcionado hasta el momento, se espera que la colaboración entre el sector público y privado así como los hospitales de campaña, sean suficientes durante el pico más alto de contagios, teniendo como prioridad salvar todas las vidas posibles, si se logra cubrir la atención de todos los infectados y no llegar a las ocho mil defunciones, estaremos hablando de una buena planeación por parte del gobierno para hacer frente a la emergencia sanitaria.

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar